

8.—Dépense personnelle en biens et services, années choisies, 1930-1951

(En millions de dollars)

Détail	1930	1939	1944	1946	1950 ¹	1951 ¹
Aliments.....	1,068	919	1,769	2,085	3,040	3,436
Tabac et boissons alcooliques.....	277	281	624	846	1,072	1,158
Vêtements et effets personnels.....	570	490	966	1,191	1,553	1,647
Habitation.....	692	629	807	866	1,354	1,517
Fonctionnement du ménage.....	551	522	660	935	1,492	1,547
Transport.....	374	392	465	771	1,441	1,546
Soins personnels et médicaux et frais funéraires.....	273	257	369	478	748	826
Divers.....	399	414	527	805	1,162	1,385
Totaux.....	4,204	3,904	6,187	7,977	11,862	13,062
Articles durables.....	308	292	296	590	1,320	1,318
Articles non durables.....	2,363	2,210	3,928	5,073	7,115	7,864
Services.....	1,533	1,402	1,963	2,314	3,427	3,880

¹ Y compris Terre-Neuve.

Section 2.—Situation du Canada en matière de placements internationaux*

La situation du Canada au chapitre des placements internationaux a toujours été marquée d'une forte balance débitrice envers d'autres pays. La mise en valeur du pays a été en bonne partie financée au moyen de capitaux étrangers, particulièrement au début. La balance débitrice a descendu de son niveau de l'avant-guerre immédiat, déjà inférieur au point culminant atteint vers 1930. La dette nette envers l'étranger s'établit à 4,100 millions, contre plus de 6 milliards en 1950. Le chiffre de 1950 surpasse celui de 1949 (3,730 millions), et celui de 1951 accuse aussi une augmentation.

Placements britanniques et étrangers au Canada.—L'importance relative du capital britannique et américain placé au pays a beaucoup changé au cours des quarante dernières années. Avant la première guerre mondiale, le capital britannique constituait le plus clair du capital étranger investi au Canada. Les investissements américains se sont accrus rapidement durant et après cette guerre, de même que de 1920 à 1930. En 1926, année d'origine des estimations officielles, les placements américains au Canada avaient une valeur de 3,196 millions, contre 2,636 millions pour les placements britanniques. Durant les années 1930, le capital étranger investi au Canada a diminué quelque peu.

* Rédigé à la Section de la balance des paiements, Division du commerce international, Bureau fédéral de la statistique. Une étude plus complète de la situation paraît dans le rapport du Bureau, *Situation du Canada en matière de placements internationaux, années choisies, 1928-1949*, et les statistiques plus récentes paraissent dans *Balance canadienne des paiements internationaux, 1951, et placements du capital étranger au Canada*.